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DE~:.~~u~o:, :~~~~~~~ p:~.m~;~~ISTERIO O~ l.·A VIV~: 
construcción de Viviendas del Grupo 1 e p ate so~~c1tue;~s. ce cupo 

, . "' ro eccaon Oficial. 
Se comumca a cuantos pueda interesar la romoció . . 

Grupo I, que de acuerdo con lo d. t p , n de V1v1end; 
22 de enero de 1977 (B O E _1spues o en en ~rt1culo 10 de la Ord 

. . · · · numero 21 del drn 25) l .. 
sobc1tudes puede realizarsé en esta Dele ac"' p . ~ a presentacI< 
normales de despacho al público. g wn rovmc1al durante las . 

Las solicitudes se tramitarán en ré . d 
tación abiertos y deberán cumplime rmen e cu~o y plazo de pr 
oficial que será facilitado por esta D In ar~~ npeces~na;111ente en el im1 

e egac10n rovmcial. 

INCA 
Les ofrece: 

Toledo, 25 de Febrero de 1.977 
EL DELEGADO PROVINCIAL 
· Jesús ZALDIV AR PEREZ . 

Agencia Inmobiliaria 
Mufioz Urra. 14, 4. º A-Telf. 80 28 00 

PISOS 
de 3, 4 Y 5 d~rmitorios por CIEN Mil pesetas de entrada, de 
3, 4 Y 5 dormitorios con o sin calefacción central Y garaje. 

Dada nuestra gran variedad, Vd. podrá encontrar 
. . la vivienda que desea rápidamente. . . 

NAVES· 
Pe dlatlntoa tamaños en muy variadas zonas de Talavera. 

TERRENOS 
En distintas zonas de' 1é periferia de: Taiiier¡:~,f?¿ij::'~;f 

El Trasvase Tajo-Segura 
no es un expolio a Toledo 

(Viene de la pág. anterior) 

- ¿Se está provoca~do entonces adrede' 
una reducción de vertidos al río? 

-Efectivamente. Hasta tal punto se ha 
ensayado ya que, por ejemplo, hace .tres o 
cuatro años creíamos que con 20 metros 
cúbicos por segundo era suficiente para 
atender toda la demanda, y el rfo no trajo 
nada más que esos 20 metros cúbicos ... 
Surgieron algunos problemas, se aumentó 
el desagüe, se llegó a los 25 metros cúbi
cos por segundo y con ellos se cubrieron 
las necesidades actualés de Toledo. 

Ese es el régimen que se va a seguir en 
el futuro ... 

Sobre los mapas de la niesa miro ávida
mente las explicaciones que me va dando 
don Guillermo Carrillo. Veo delimitado el 
perímetro de los futuros regadíos. .. Aquí 
un embalse... Aquí una Depuradora ... 
Aquí un recrecimiento ... Y el lápiz dele
trea su tic-tic sobre el cristal que cubre los 
planos. 

Mirando los trazos del dibujo da gusto 
seguir la conversación. Datos y contornos 
en azul, en verde, en amarillo marcan pro
yectos o realidades, mientras la palabra 
reposada, docta, documentada de don 
Guillermo, ese toledano mesurado y ama
ble, Ingeniero Jefe de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, me va dando una 
lección de buen saber y de buen decir. 

Y como tantas cosas me ha explicado, 
mañana seguiremos. 

MORA NAVAS 
(Continuará) . 

INSTALAMOS .MOQUETAS 
TAPIZAMOS PAREDES 

- TABOADA -
SOL, 1. Teléfonos 80 23 73 - 80 05 36 

REUNIONES AUT06RATIFICANTES 
Mañana, 3 de marzo, 'el gobernador civil y los delegados provinciales de los 

ministerios se encontrarán en Talavera para la reunión quincenal informativa que 
habitualmente tienen en la capital de la provincia. Es la primera vez que sucede 
esto en mucho tiempo. Naturalmente la decisión. produce perplejidad y los 
ciudadanos se preguntan que a qué viene este nuevo modo de proceder. 

Para aclarar un poco estos actos y otros no menos insólitos de contactos entre 
las autoridades provinciales y el pueblo llano, no en Toledo capital sino en los 
pueblos cabecera de zona, conviene preguntarse por el mensaje y significado de 
tales acontecimientos. f 

Porque aparte de aprovechar estas ocasiones para preguntarle al delegado del 
Ministerio de la Vivienda cómo pueden ocurrir casos como.el del Polígono de La 
Solana, al de Educación y Ciencia por el sentido de un instituto proyectado para 
ochocientos alumnos que da cabida a la mitad más, al de Sindicatos por el paro y 
las acciones para mitigarlo, y al gobernador civil por las garantías jurídicas cara a 
las próximas elecciones -el caso Consuegra está caliente- la reunión en sí, como 
acto específico, tiene un mensaje y un significado propios. 

Los actores o emisores de este mensaje son los representantes del gobierno en 
la· provincia. Y lo más natural, dado el actual momento político, es pensar que 
reuniéndose en Talavera quieren significar que ha pasado el período de 
centralización a ultranza que hemos vivido. Al igual que en el contexto nacional 
las provincias van adquiriendo personalidad propia, en la óptica provincial han de 
ser los pueblos quienes robustezcan su figura frente a la capital. 

Los receptores de la comunicación -a falta de información más detallada
pensamos que debieran ser todos los ciudadanos. Se prevé sin embargo que 
debido a la costumbre de cuarenta años de dictadura, sólo unos pocos podrán 
tener acceso directo a una reunión que, en teoría, debierá interesar a todos. La 
falta de representantes democráticos del pueblo hace. que cualquier acto 
realizado en las actuales circunstancias se quede corto y no alcance las metas que 
en principio se le podrían asignar. En el límite de estas coordenadas de 
comunicación encontraríamos actos que ·solamente gratifican a quienes los 
realizan. · 

Es natural que Talavera se sienta satisfecha ·de que los representantes 
provinciales vengan aquí a realizar actos inherentes a sus cargos. A un acto de 
deferencia, se corresponde con el agradecimiento. ~ero también es natural que 
los ciudadanos de esta provincia - lo que hoy decimos para Talavera tendríamos 
que repetirlo mañana para Ocaña, por ejemplo- piensen que a estas alturas, 
acontecimientos como éste no se pueden encuadrar en los límites de la cortesía y 
los buenos modales. 

Todos sabemos, o adivinamos, que con las elecciones a la vista, gestos y 
reuniones como la que hoy comentamos adquieren importancia política. Y si es 
natural que unos políticos apoyen a otros -en J.o nacional: Brandt·Felipe 
González, Gil Robles· Moro, Carrillo-Berlinguer- dentro de la provincia, también 
debiera ser normal, en el cuadro de las exigencias democráticas, que el pueblo no 
se quedara a verlas venir. De lo contrario, los mensajes y significados de estas 
comunicaciones se quedarían limitados a círculos demasiado estrechos. Serían, 
~enc~lamente, autogratificantes. 

Sobre los centros hospitalarios de la ciudad se ha dicho mucho desde estas 
mismas columnas y mucho más podría decirse. Hoy, sencillamente, vamos a 
comentar la imagen que estos centros tienen para el ciudadano de a pie y que 
recogemos de comentarios oídos en la calle, unos en Talavera y otros en pueblos 
de la comarca 

El Ambulatorio de la Seguridad Social es el centro al que tienen que acudir 
los enfermos que, viviendo a· treinta y más kilómetros de Talavera, no pueden • 
solucionar en los propios puebl0s los males que los aquejan. Cualquiera puede ir 
por la mañana al Ambulatorio y ver a las mujeres, niños y ancianos que vienen de· 
fuera. Llegan cansados, somnolientos y, a veces, se encuentran despistados. Pasan 
mañanas enteras sentados en los bancos de espera y, a veces, tienen que volver a 
los pueblos sin que se leshaya atendido. 

La Residencia de la Seguridad Social ha acaparado desde su fundación la 
aténción del ciud¡¡dano. Por una nada, por un quítame allá. esas pajas, al tener 
una dolencia, qúién más quién menos .ha sentido la necesidad de ir a la 
Residencia. Era la moda. Ahora, más de un enfermo nos ha confesado que no se 
siente a gusto en la Residencia. El uso lleva consigo desgaste. Es una ley a la que 
nadie se sustrae. Actualmente, la Residencia no tiene el atractivo que tuviera 
antes. ¿Déficiencias propias? ¿Veleidades del enfermo? 

El Centro Comarcal de Sanidad recientemente inaugurado tiene como 
finálidad la medicina preventiva. Es una misión estupenda. El rubor de la 
medicina está en que los enfermos tengan que ir a los hospitales; lo ideal es 
prevenir la· enfermedad antes. de que haga presa en el paciente. El Centro 
Comarcal de Sanidad, tiene también dependencias hospitalarias con médicos 
propios y tarifas propias. Al parecer resulta más barato, y el paciente se siente 
más cerca de su médico. 

Sin pretender sentar cátedra, pues este . comentario se ful).da en imagen de 
calle, da pena que en Talaverase palpe con tanta certeza el mal que aqueja a toda 
la medicina nacional Hay divisiones entre los Centros, porque falta coordinación 
entre los mismos. Y falta coordinación porque la medicina de este país nuestro 
está a 117-erced de muchos imponderables. 

. Cuando se abrió el Centro Comarcal de Sanidad, el señor Fraga nos habló de 
que aquí se estaba intentando un experimento piloto:para la reforma ~taria a 
nivel- nacional .. Aun dando por buena la afirmación, cabría preguntar,que con 
que garantías de aceptación por parte del pueblo se proyectan esas. reformas, y 
también con qué participación de los mismos médicos. · 

Por culpa de una ordenación general de la medicina en la que ni los médicos 
ni el pueblo han tenido arte aj parte, el enfermo se encuentra desorientado a la · 
hora de elegir centro hospitalárfo. Si llegara Un ministerio de la ~dad,r 
probablemente no habría que e.nfrentar los médicos del Ambulatorio a los de la 
Residencia o a los del Centro Comarcal de Sanidad. Ahora, por fas o nefas,·.selés. · 
enfrenta. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 2/3/1977.


